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Вдохновляющая победа
Нижневартовские спортсмены 
ждали этого события, готовились 
к нему и выиграли

Первые шаги по дороге знаний
Почему первокласснику трудно в школе 
и как ему  помочь, рассказывает 
учитель начальных классов

Настрой – на активную работу!
Руслан Хузин: «Считаю, 
что для городского депутата 
главная партия – его избиратели»
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С 3 октября 2016 года Нижневар-товский МФЦ начинает прием до-кументов для предоставления государ-ственной услуги МВД РФ «Оформление и выдача паспортов гражданина РФ, удостоверяющих личность гражданина РФ за пределами территории РФ сроком на пять лет». Прием документов осу-ществляется по предварительной запи-си, тел. 40-80-60С 10 октября 2016 года перевозка пассажиров по сезонным марш-рутам автобусов № 91, № 92 и № 93 пре-кращается. Движение по данным марш-рутам возобновится с 1 мая 2017 года.С 29 октября отменяются дополни-тельные пригородные поезда на направлении Сургут – Нижневартовск. Кроме того, изменения коснутся неко-торых пассажирских поездов дальнего следования. Так, поезд № 342/341 Ека-теринбург – Нижневартовск с 1 октября будет курсировать один раз в четыре дня. Изменения связаны с сезонным со-кращением пассажиропотока.«Б ольшой этнографический дик-тант» пройдет 4 октября в НВГУ. Стать участником этой всерос-сийской акции может любой желающий старше 15 лет. Диктант позволит оце-нить уровень этнографической грамот-ности населения, их знания о народах, проживающих в России. Результаты бу-дут опубликованы 4 ноября 2016 г. на сайте www.miretno.ru.Г ородской драмтеатр с 30 сентяб-ря по 23 октября приглашает на выставку «Штудия» (6+), посвященную 45-летию Нижневартовска. Здесь пред-ставлены работы учащихся Детской школы искусств № 1 и их преподавателя Заслуженного художника России, члена Союза художников России Сергея Медве-дева. Вход свободный, тел. 41-06-08.В ДК «Октябрь» 14 октября состо-ится финал XXI игр КВН среди ко-манд Нижневартовска. За звание чем-пиона Клуба веселых и находчивых поборются лучшие команды города. Также в программе выступления гостей – участников премьер-лиги Междуна-родного союза КВН – команды «Напо-леон Динамит» из Челябинска. Допол-нительная информация по телефону 24-14-13. Д ве вартовчанки Юлия Дубаенко и Наталья Люляева представляют Югру на IV Всероссийском конкурсе во-дительского мастерства среди женщин-автомобилистов «Автоледи». Меропри-ятие проходит в Санкт-Петербурге с 26 по 30 сентября. За звание «лучшей» бо-рются 125 участниц со всей страны.

Вчера – ребята, 
теперь – солдаты
АРМИЯ1 октября будет дан старт осеннему призыву-2016. Накануне губерна-тор Югры Наталья Комарова провела со-вместное заседание призывной комис-сии автономного округа и призывных комиссий муниципальных образований автономного округа. На военную службу предстоит призвать 1 613 югорчан.В военном комиссариате Югры и его отделах в муниципалитетах будут ра-ботать консультационные пункты для организации и проведения приемов призывников и их родителей по вопро-сам призыва и прохождения военной службы. По мнению главы региона, особое вни-мание также должно быть уделено ме-

дицинскому обеспечению мероприятий призыва. - Важно обеспечить системный, в том числе общественный контроль за своев-ременностью и качеством выполнения диагностических, лечебных и реабили-тационных мероприятий при обследо-вании призывников и оказания им ме-дицинской помощи, – нацелила коллег Наталья Комарова.Для методической поддержки тако-го контроля и в помощь родителям на сайте департамента здравоохранения и в средствах массовой информации опу-бликованы правила прохождения ме-дицинского освидетельствования при призыве граждан на военную службу, а также правила направления их на до-полнительное обследование.

Также глава региона акцентировала внимание участников призывной кам-пании на том, что при организации ра-боты сборного пункта следует решить вопросы организации специальных оздоровительных и просветительских программ для призывников. В период призыва, по мере комплекто-вания команд планируется выполнение тестов Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне». Пройдут дни открытых две-рей, дни призывника, встречи с вете-ранскими организациями.Эти и другие запланированные меро-приятия необходимо проводить откры-то, с привлечением широкого спектра общественности. - К службе в армии Югра должна под-готовить крепких духом и здоровьем молодых людей. Юноши должны быть глубоко убеждены в том, что эту важ-ную работу – служение Родине – они должны выполнить с пониманием, – ре-зюмировала Наталья Комарова.Губернатор поручила провести обще-ственную приемку окружного пункта подготовки и призыва граждан на во-енную службу, оценить его готовность к приему призывников.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

СРОК ЗА ПОРОШОКС отрудники полиции Нижне-вартовска задержали подозрева-емых в незаконном сбыте наркотиков в особо крупном размере. Запрещенные препараты сотрудники ГИБДД нашли у водителя «Шевроле Ланос» 1982 г.р., остановленного для досмотра авто-мобиля. По результатам исследования установлено, что в шести пакетиках находились синтетические наркотики общей массой более 700 граммов. В на-стоящее время возбуждено уголовное дело по признакам состава преступле-ния, предусмотренного ч. 5 ст. 228.1 УК РФ «Незаконные производство, сбыт или пересылка наркотических средств, психотропных веществ или их анало-гов, а также незаконные сбыт или пе-ресылка растений, содержащих нарко-тические средства или психотропные вещества, либо их частей, содержа-щих наркотические средства или пси-хотропные вещества». Данные деяния предусматривают наказание сроком до двадцати лет со штрафом. Ранее муж-чина уже был судим за аналогичное преступление.
ПЯТЬ СУТОК ДЛЯ ШУТНИКА М ировой суд Нижневартовска вынес решение в отношении вартовчанина, который накануне по-звонил в органы внутренних дел и со-общил, что вечером у него произошел конфликт с неизвестным, которого он убил и закопал в лесу. Проводя провер-ку по сообщению, полицейские выяс-нили, что заявитель выдумал данную историю. Как пояснил сам горожанин, он просто хотел проверить, как отреа-гируют на его слова стражи порядка.Мужчина привлечен к администра-тивной ответственности за мелкое хулиганство и помещен в специаль-ный приемник для административно-задержанных лиц на пять суток.

ЦЕНА ХАМСТВАВ Нижневартовске вступил в силу приговор суда в отноше-нии 53-летнего жителя города, кото-рый, находясь в состоянии алкогольно-го опьянения, оскорбил полицейских.Инцидент произошел в апреле теку-щего года, когда сотрудники полиции, проверяя территорию вверенного им участка, заметили нетрезвого муж-чину. Объяснив горожанину, что на-ходиться в общественном месте в по-добном состоянии запрещено законом, стражи порядка предложили послед-нему пройти медицинское освидетель-ствование на установление наличия алкоголя в крови. Вартовчанин от дан-ной процедуры отказался, заявив, что совершенно трезв, и сопроводил свое несогласие нецензурной бранью. В по-следствии по решению суда любитель горячительного не только извинился перед стражами порядка, но и выпла-тил 10 000 рублей штрафа.
НАКАЗАНИЯ ЗА ДЕЯНИЯВ Нижневартовске ранее суди-мый подозреваемый 1988 г.р. из одного из дачных домов СОТ «Геофи-зиков-1» похитил продукты питания и личные вещи на общую сумму около 5 000 рублей. Подозреваемый задер-жан в порядке ст.91 УПК РФ. Возбужде-но уголовное дело.Также в Нижневартовске у женщины 1980 г.р. в ходе личного досмотра изъ-ят пакетик с порошкообразным веще-ством светлого цвета. Согласно справке об исследовании изъятое вещество яв-ляется наркотическим средством мас-сой 0,215 граммов. Возбуждено уголов-ное дело.

Пресс-служба УМВД России 
по г. Нижневартовску По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Субсидия или земля: многодетные семьи 
могут воспользоваться любой мерой поддержки 
ЛЬГОТЫ

Управление по информ. политике 
администрации г. НижневартовскаД о конца 2016 года около сотни многодетных семей смогут улуч-шить свои жилищные условия за счет по-лучения земельных участков под инди-видуальное жилищное строительство. Как рассказали в управлении земель-ными ресурсами департамента муници-пальной собственности и земельных ре-сурсов, в настоящее время продолжает-ся подготовка участков в старой части города для предоставления их льготни-кам. Ориентировочно выделение участ-ков начнется в декабре этого года.В Нижневартовске в очереди на полу-чение земельного участка состоят 1 487 граждан льготной категории, из них 1 085 – многодетные семьи, имеющие первоочередное право на получение земли. В этом году получить надел смо-гут 103 многодетные семьи. На подго-товку участков из бюджета города в мае на эти цели выделено более 70 млн руб. - Работы ведутся в 8-П микрорайо-не старой части города по вертикаль-ной планировке и обеспечению их ин-женерной и транспортной инфраструк-турами. В соответствии с требования-ми, установленными региональными нормативами, земельные участки бу-дут обеспечены подъездными дорога-ми четвертой категории и подключе-нием к сетям электроснабжения. Разме-ры выделяемых участков не зависят от численного состава семьи. Наделы фор-мируются, исходя из проекта планиров-ки конкретной территории. В среднем размер участка составит 10 соток. В пер-спективе такие же работы будут произ-ведены в 3-П микрорайоне, – рассказа-ла заместитель начальника управления земельными ресурсами Ольга Боровик.Выделить участки сразу всем жела-ющим невозможно из-за дефицита сво-бодных земель. Природные особенно-сти территории – большая заболочен-ность, торфяники, озера и нефтяные ме-сторождения рядом с населенными пун-ктами. Такая ситуация характерна и для других муниципалитетов Югры. 

Учитывая географические особенно-сти региона и недостаток свободных земель, в качестве альтернативы мно-годетным семьям предложили еще од-ну меру поддержки – субсидию взамен земельных участков. Весной 2016 го-да правительство Югры утвердило из-менения в соответствующей государ-ственной программе. Право на получение социальной под-держки имеют многодетные семьи, вставшие до 2 апреля 2016 года вклю-чительно на учет для однократного бес-платного предоставления в собствен-ность земельного участка для индиви-дуального жилищного строительства. На данный момент заявились 69 таких семей. Субсидия рассчитывается инди-видуально для каждой семьи и зависит от численного состава и срока прожива-ния в округе. - 15 лет – это стаж проживания в окру-ге, который необходим для получения максимального размера субсидии, для минимального – 5 лет. Также в размере предоставляемой субсидии учитывают-ся те выплаты, которые граждане полу-чали в случае если участвовали в ранее действующих программах. Если моло-дая семья с двумя детьми приобрела по-мещение и уже получила субсидию, то соответственно после рождения третье-го ребенка субсидию можно получить только на третьего ребенка, – подчер-кнула начальник управления по жилищ-

ной политике департамента ЖКХ адми-нистрации города Татьяна Борисова.Для примера: семья из 5 человек, про-жившая в округе 15 лет, не получавшая меры государственной поддержки, мо-жет рассчитывать на субсидию в разме-ре 1 млн 139 тыс. руб. Средства можно направить на приобретение жилого по-мещения или на первоначальный взнос, на строительство индивидуального жи-лья, на оплату договора долевого уча-стия в строительстве. Порядок получения субсидии заяви-тельный. Если семья не желает получать выплату, то она остается в очереди на по-лучение земельного участка. Предостав-ление альтернативной меры поддержки в форме субсидий уже идет: своим пра-вом на социальную выплату воспользо-вались четыре нижневартовские семьи. Прием заявлений и документов осу-ществляет управление земельными ре-сурсами департамента муниципальной собственности администрации горо-да по адресу: улица Ханты-Мансийская, дом 40, офис № 4 (приемные дни: поне-дельник – пятница с 9 до 13 и с 14 до 16 часов). Телефон 43-24-31.Подробная информация размещена на официальном сайте органов местно-го самоуправления в разделе «Инфор-мация для граждан/Жилищная поли-тика/Информация по предоставлению субсидии многодетным семьям взамен земельного участка». 
По 5 000 рублей 
пенсионерам
АКТУАЛЬНОВ январе 2017 года 43 миллиона россий-ских пенсионеров получат более высо-кие пенсии. Такое решение принял премьер-министр Дмитрий Медведев. В 2016 году все виды пенсий, которые выпла-чивает ПФР, были проиндексированы на 4%, при этом страховые пенсии индексировались толь-ко у неработающих пенсионеров. Правитель-ством Российской Федерации было объявлено, что в начале следующего года пенсионерам, вне зависимости от вида получаемой пенсии и от статуса совершения трудовой деятельности (то есть и работающим и не работающим пенсионе-рам), будет выплачена единовременная компен-сационная выплата в размере 5 000 рублей, ко-торую они получат вместе с пенсией за январь 2017 года. Выплата будет носить беззаявительный ха-рактер,  то есть никуда обращаться и подавать заявление не нужно, сообщает управление Пен-сионного фонда РФ в г. Нижневартовске. Единовременная компенсация полагается гражданам, которые получают пенсию по линии Пенсионного фонда России, постоянно прожива-ющим на территории Российской Федерации. В настоящее время Правительством Россий-ской Федерации подготовлен проект закона, ре-гулирующий процесс проведения данных де-нежных выплат. В осеннюю сессию он будет вне-сен на рассмотрение Федерального собрания РФ.

Новый творческий сезон 
Дворца искусств
КУЛЬТУРА

Управление по информ. политике 
администрации г. НижневартовскаД ворец искусств 15 октября откроет XVI творческий се-зон. Учреждение порадует зрителей не только новыми программами, но и обновившимися после ремонта по-мещениями. Этим летом в учебных классах Дворца искусств покрыли паркет-ные полы лаком, заменили лино-леум в танцевальных классах, от-ремонтировали мраморные сту-пени. Большое внимание уделили «сердцу» учреждения – в большом зрительном зале также покраси-ли полы, а на входе, в холле второ-го этажа, оформили зеленый уго-лок из натурального мха. Он об-работан глицерином, что сдела-ет растение долговечным и защи-тит от выцветания. Это компли-мент учреждения всем своим зри-телям – здесь можно сделать уни-кальные фотографии. Кроме того, заменили лампы на энергосбере-гающие, что позволит сократить затраты на электроэнергию на 50 процентов. 

Заметнее всего обновилась вход-ная группа Дворца искусств – те-перь гостей встречает новый гар-дероб. Вместо деревянных рам и стойки – мраморная стойка и жа-люзи из небьющегося стекла. Весь мрамор в фойе первого этажа по-чищен специальным раствором, придающим благородному камню прочность и необходимый блеск. В гардеробе также станет заметно теплее за счет обновления системы отопления.Основной объем ремонтных работ – реконструкция визитной карточ-ки учреждения – светомузыкально-го фонтана. Во время ремонта в нем заменили старые подводные све-тильники на светодиодные, а также гранит на внешней чаше фонтана. Кроме того, внутренняя чаша фон-тана и весь гранит обработаны спе-циальными растворами, предотвра-щающими разрушение конструк-ции (белый налет, ржавчина). Официальное открытие XVI сезо-на состоится 15 октября. На главной сцене в программе под названием «Открытие творческого сезона» со своими новыми номерами выступят все артисты Дворца искусств. Нача-ло мероприятия в 18 часов. 
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БУДЬТЕ В КУРСЕ

ТК РФ В НОВОЙ РЕДАКЦИИС 03.10.2016 вступают в силу из-менения в Трудовой кодекс РФ, внесенные Федеральным законом от 03.07.2016 № 272-ФЗ:- часть шестая статьи 136 излагает-ся в новой редакции, в соответствии с которой конкретная дата выпла-ты заработной платы устанавливает-ся правилами внутреннего трудово-го распорядка, коллективным догово-ром или трудовым договором не позд-нее 15 календарных дней со дня окон-чания периода, за который она начис-лена; - статья 236 излагается в новой ре-дакции: так, при нарушении работо-дателем установленного срока со-ответственно выплаты заработной платы, оплаты отпуска, выплат при увольнении и (или) других выплат, причитающихся работнику, работо-датель обязан выплатить их с упла-той процентов (денежной компенса-ции) в размере не ниже одной сто пя-тидесятой действующей в это время ключевой ставки Центрального банка Российской Федерации от не выпла-ченных в срок сумм за каждый день задержки начиная со следующего дня после установленного срока выплаты по день фактического расчета вклю-чительно (ранее в размере не ниже одной трехсотой действующей в это время ставки рефинансирования Цен-трального банка Российской Федера-ции).Работодателям необходимо внести изменения и дополнения в коллек-тивные договоры и предоставить до-полнительные соглашения на уведо-мительную регистрацию в отдел тру-да департамента экономики админи-страции города.Более подробную информацию о проведении уведомительной реги-страции можно получить по адресу: ул. 60 лет Октября, д. 1, кабинет 403 или по телефону 41-55-30.
Департамент экономики 

администрации г. Нижневартовска

ЭЛЕКТРОННЫЕ УСЛУГИБ лагодаря современным техно-логиям у граждан и бизнеса по-явилась возможность быстро и каче-ственно получить государственные услуги в электронном виде. Сегодня жителям Югры на портале www.gosuslugi.ru доступен широкий спектр госуслуг.Получить информацию о текущей успеваемости учащегося, проверить свои пенсионные накопления, узнать и оплатить штрафы ГИБДД, задол-женность по налогам, подать заявле-ние для получения паспорта гражда-нина РФ, загранпаспорта, записаться на прием к врачу – все это можно сде-лать, не выходя из дома. Для получе-ния услуг в электронном виде необхо-димо пройти процедуру регистрации и активации личных кабинетов граж-дан на портале Госуслуг.8 октября 2016 года при проведе-нии открытого фестиваля творче-ства людей с ограниченными возмож-ностями «Шаг навстречу» в здании ДК «Октябрь» (улица 60 лет Октября, 11/2) с 14 до 18 часов будет работать центр регистрации граждан на Еди-ном портале государственных и му-ниципальных услуг (информация о конкретном месте расположения цен-тра регистрации будет доступна на информационных табличках). Здесь можно будет пройти полную процеду-ру регистрации. Для регистрации на портале необхо-димо при себе иметь паспорт, СНИЛС и мобильный телефон.
Управление по информ. ресурсам 

администрации г. Нижневартовска

Благодарю 
за вашу поддержку!

Уважаемые югорчане! 
Мои сторонники, 

заботящиеся о своем 
городе и поселке жители! 

Совсем скоро состоится первое за-
седание Думы Югры шестого созыва. 
38 депутатов продолжат работу, на-
правленную на стабильность и развитие 
Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры. Искренне благодарю каждого из вас 
за поддержку, неравнодушие и за то, что 
вы доверили мне как депутату вновь пред-
ставлять интересы городов и поселков 
Мегионского одномандатного избира-
тельного округа! Вместе с вами, одной 
командой, командой Югры, мы определим 
путь, по которому в ближайшие годы будут 
развиваться наши родные города – Меги-
он и Нижневартовск! За это время должны 
быть построены школы, больницы, откры-
ты спортивные комплексы и уличные пло-
щадки, благоустроены дворы, построе-
ны новые дороги. Уверен, что эти задачи 
будут реализованы, и я готов приложить 
все усилия для этого – с опорой на глав-
ную цель, которая объединяет многих не-
равнодушных жителей: помогать людям, 
заботиться о городах и поселках! 

 К любому делу нельзя подходить с по-
лумерами, очень важно не позволять себе 

отдаляться от цели, особенно если от ре-
зультата зависит качество жизни очень 
многих тысяч жителей. Я могу сказать, что 
у меня всегда было одно намерение – по-
могать людям, развивать города и поселки 
родного округа, делать что-то полезное, 
нести добро и ничего не требовать вза-
мен. И я не мыслю себя иначе, чем быть на 
передовой, искренне помогать, не заци-
кливаться на проблемах, а решать их, ис-
кать ресурсы, объединять сообщества для 
их решения. Чувствовать ответственность 
– как депутат, которому доверили пред-
ставлять интересы жители, как руководи-
тель крупной компании, которая строит 
социально значимые объекты и дороги 
в ХМАО и по всей стране, как учредитель 
благотворительного фонда, который объ-
единяет людей с добрым сердцем и под-
держивает жителей в трудной жизненной 
ситуации. На протяжении предыдущих лет 
я и моя команда достигли высоких резуль-
татов. Но впереди у нас немало работы, и 
я намерен сделать максимум возможного 
для того чтобы югорчане, оглядываясь на-
зад, могли сказать: да, ситуация меняется, 

с каждым годом жизнь в автономном окру-
ге становится лучше.

 Как мы почувствуем эти изменения? 
Мы увидим, что наши города и поселки 
становятся по-настоящему привлекатель-
ными для инвесторов, которые хотят раз-
вивать территории, строить здесь жилье, 
коммерческие и социальные объекты. Мы 
увидим, что муниципальные власти более 
эффективно решают вопросы по благоу-
стройству, созданию комфортной среды 
и пр. Мы заметим, что именно к нам едут 
жить и трудиться, и все меньше становится 
тех, кто живет в округе «на чемоданах». Но 
в одиночку справиться с этими задачами 
невозможно, прежде всего – это команд-
ная работа. Уверен, что объединившись 
мы сможем достичь поставленных целей! 
Мы все – одна команда, команда Югры! 

 
С благодарностью 

к своим избирателям 
Алексей АНДРЕЕВ 

Спасибо за доверие!
Уважаемые жители Нижневартовска, избиратели округа №10!О бращаясь ко всем, кто поддержал мою кандидатуру на выборах в городскую думу, я выражаю свою искреннюю благодарность. Вы сделали свой выбор, но-вый состав представительного органа успешно сформирован и начинает свою работу.Огромное спасибо всем, кто был со мной в эту избирательную кампанию – моей команде, членам УИК, коллегам, сотрудникам компании «Синтез», соратникам по партии «Единая Россия». Спасибо избирателям, которые пришли на участки. Спа-сибо всем за помощь и неравнодушие. Эта победа не была легкой. И успех на выборах – это не только моя заслуга и за-слуга моего штаба. Это победа всех, кто помогал мне в работе в предыдущих созы-вах думы, победа моих избирателей, которые обращались в мою приемную, с кото-рыми мы вместе решали общие задачи. Доверие, добрые отзывы и мнения людей, знающих меня в деле, убеждали колеблющихся лучше всякой агитации. Ваша под-держка еще раз показала – вместе мы можем многое. Нынешняя избирательная кампания была по-настоящему конкурентной. Но я ни на секунду не сомневался в вашем неравнодушии и вашей поддержке. Обещаю и впредь делать все от меня зависящее, для того чтобы улучшать жизнь вартовчан, делать ее более безопасной, комфортной и благополучной. Желаю вам, дорогие земляки, счастья и успехов, крепкого здоровья и процветания.

Депутат Думы города Нижневартовска 
шестого созыва Сергей ЖИГАЛОВ

Из глав – в председатели
29 сентября состоялось первое заседание думы города Нижневартовска VI созыва В первые после выборов вновь избранные депутаты собра-лись вместе, правда, не в полном со-ставе. По уважительным причинам на заседании отсутствовали трое депутатов-единороссов: Николай Книж-ников, Павел Лариков и Павел Елин. Прежде чем перейти к основной повест-ке дня, народные избранники получи-ли от председателя Территориальной избирательной комиссии Елены Омаро-вой депутатские удостоверения и знач-ки. Затем занялись главными вопросам.Напомним, что согласно действую-щей редакции Устава города Нижне-вартовска, муниципалитет переходит к новой системе управления, в которой вся полнота исполнительной власти бу-дет сосредоточена в руках главы горо-да, выбираемого по конкурсу комисси-

ей в составе восьми человек – по четы-ре представителя от города и от окруж-ных властей. «Единый глава» станет высшим должностным лицом с функ-циями главы администрации (кото-рые сейчас выполняет сити-менеджер). А деятельностью органа представи-тельной власти будет руководить из-бираемый депутатами из своего числа председатель городской думы. Поэто-му ключевыми пунктами повестки дня были выборы председателя думы ново-го созыва, назначение даты и утвержде-ние порядка проведения выборов главы города. Решение по спикеру принималось тайным голосованием. Итог – 20 голо-сов в поддержку Максима Клеца при одном воздержавшемся и одном голосе «против». Заместителем председателя 

думы открытым голосованием избран Сергей Землянкин. Портфели председа-телей постоянно действующих комите-тов распределились следующим обра-зом: комитет по городскому хозяйству, строительству – Леонид Дольников, ко-митет по социальным вопросам – Павел Лариков, комитет по бюджету, налогам и финансам – Наталья Зяблицкая, коми-тет по безопасности – Сергей Жигалов (все – из партии «Единая Россия», все – депутаты прошлого созыва).Датой проведения выборов главы Нижневартовска определили 22 октяб-ря. Также депутаты утвердили персо-нальный состав муниципальной чет-верки членов конкурсной комиссии по проведению выборов главы города, утвердили порядок ее работы и порядок проведения самого конкурса.
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Раскрывая карту

- Расскажите подробнее об этих пла-
нах. Вы уже знаете, с чего начнете ра-
боту в представительном органе?- Конечно, будет некоторый период адаптации, знакомства с нормативной базой, механизмами, по которым работа-ет дума. Предстоит познакомиться с те-ми коллегами из депутатского корпуса, с кем я еще не знаком. Нам предстоит ре-шать общие задачи, и нужен настрой на активную работу и сотрудничество, не-взирая на партийную принадлежность. Считаю, что для городского депутата главная партия – его избиратели. Ну а дальше предстоит работать по программе, на основании той проблем-ной карты, «Карты первоочередных за-дач Округа № 9», которую мы сформиро-вали вместе с жителями. Она максималь-но конкретна и детализирована. Это ре-зультат кропотливой работы по систе-матизации проблем всех домов и дво-ров, озвученных избирателями во время встреч со мной и моими помощниками. Более точной, подробной и актуальной «дорожной карты» действий в думе я не встречал ни у моих оппонентов, ни у кан-дидатов на других избирательных окру-гах. В нее внесены все «болевые точки» наших микрорайонов. Чтобы составить ее, мы побывали в каждом дворе, заш-ли в каждый дом, пообщались с сотнями людей. Кстати, еще одна благодарность – всем тем, кто откликнулся, рассказал нам о реальном положении дел и проявил неравнодушие к своему будущему. 

- Какие специфические проблемы 
территории Вашего избирательного 
округа удалось зафиксировать?- Ночью на железнодорожном вокза-ле и вблизи ТЦ «Магнит» на ул. Чапаева часто собираются любители ночных го-нок и шумной езды. В основном это мо-лодые люди и времени для ночных разъ-ездов у них много. А вот уважения к чу-жому праву на отдых хватает, к сожале-нию, не у всех: стрит-рейсеры носятся со снятыми глушителями и мешают спать жителям 10 микрорайона. Считаю, что с увлеченной молодежью надо не бороть-ся силовыми методами, а, наоборот, му-дро направлять их энергию в позитивное русло. Давайте поставим вопрос в город-ской думе и найдем для жаждущих ско-рости место и время, где они могли бы ре-гулярно устраивать свои заезды, не ме-шая окружающим. Помимо явной пользы для вартовчан, на этом месте можно бы-ло бы оборудовать все необходимое для обеспечения безопасности. Уверен, гон-щики в этом заинтересованы даже боль-ше, чем мы с вами. В конце концов, такие заезды могут стать началом новой инте-ресной традиции: в городе можно устра-ивать отличное шоу в виде авто- и мото-гонок. Данную проблему нужно решать мирным, цивилизованным путем. Ну а тех, кто не понимает по-хорошему, долж-на жестко одергивать полиция. Другой пример. Тема, которую обозна-чили горожане, и которая, как минимум, требует изучения. Очень многие жильцы 10А микрорайона уверены, что на ул. Се-верной в районе автосалона «Фольксва-ген» нужно установить дополнитель-ный светофор с вызывным режимом ра-

боты (с кнопкой) или добавить на этом участке «лежачих полицейских». Все дело в том, что там велико расстояние между светофорными объектами и мно-гие граждане, чтобы сэкономить время, выбирают прямой, опасный путь. Воз-можно, штрафовать и наказывать нуж-но именно этих пешеходов. Но это не от-меняет необходимости заботиться об их безопасности. В конце концов, устано-вить пару искусственных неровностей на ул. Северной не так уж сложно и не так уж дорого. По словам избирателей, зимой практи-чески во всех микрорайонах есть пробле-ма с вывозом снега. Но на территории из-бирательного округа она особенно акту-альна – ул. Северная расположена в низи-не и туда активно стекает вода с приле-гающих территорий. Для того чтобы из-бежать масштабного потопа на окраине микрорайона, нужно своевременно вы-возить снег зимой. Многие, с кем общал-ся, говорят, что в последние годы стало лучше, но проблема остается актуаль-ной. Возьму этот вопрос на депутатский контроль: эта работа должна проводить-ся своевременно и точно!

От частного к общему

- В проблемной карте, о которой Вы 
говорите, действительно все очень 
конкретно: расписано, где, возле ка-
кого дома и что нужно сделать. А есть 
какие-то общегородские проблемы, по 
которым у Вас есть свои предложения?- Сразу Вас поправлю: предложения не мои, а наши: многое мне подсказали жи-тели. Все перечислять очень долго, фор-мат газетного интервью не позволит. Приведу лишь несколько примеров. Первое – перепланировка дворов как нормальный, цивилизованный выход из ситуации с нехваткой парковочных мест. Жители каждого двора должны сами ре-шить, какую площадь отдать под те или иные цели. Инвентаризация дворов, кор-ректировка планировки придомовых и внутриквартальных территорий может многое поправить в ситуации. Это пра-во закреплено Жилищным кодексом РФ и его можно реализовать, проводя общие собрания жильцов. Данный вопрос во-все не прост. Для него не существует уни-версальных рецептов. Нельзя допустить в угоду автомобилистам ущемления прав семей с детьми, например. В каждом кон-кретном случае надо собираться с акти-вом жильцов дома и думать, как сделать лучше для всех. Сделать разумно, удобно, взаимовыгодно. Готов участвовать в таких собраниях. Второе – оборудование детских площа-док для удобства родителей. Оказалось, что очень часто жильцы наших микрорай-онов жалуются на то, что на детских пло-щадках практически никогда нет места для родителей. Элементарных лавочек нет. Стандартные игровые модули, гор-ки, песочницы – это хорошо. Но за детьми обычно смотрят взрослые, и для них то-

персона

Руслан Хузин: 
«Настрой – на активную работу!»

Беседовал Юрий Андреев

- Руслан Ильдарович, одержать побе-
ду, впервые участвуя в выборах, – это 
трудно?- Судя по общим результатам выборов в городе, нелегко.

- Благодаря чему это Вам удалось?- Благодаря моим избирателям, прежде всего. Это очевидно. Без реальной под-держки, без доверия людей выборы не выигрывают, ни новички, ни бывалые де-путаты. Поэтому, пользуясь возможнос-тью, хочу поблагодарить всех, кто меня поддержал, кто отдал за меня свой голос. Спасибо моей команде – агитаторам, на-блюдателям, членам участковых избира-тельных комиссий, технологам и юрис-там. Уверен, у нас был лучший и самый эффективный избирательный штаб в го-роде на этих выборах. Спасибо коллекти-ву предприятия «НефтьЭнергоСтрой» за веру в меня, за то, что помогали в работе на выборах. Спасибо моей семье, что вы-держали вместе со мной этот марафон, за понимание и поддержку. Отдельная бла-годарность – оппонентам. У меня были достойные соперники. Они сделали меня сильнее и дали приобрести очень ценный опыт. Хочу поблагодарить за доверие пар-тию ЛДПР, которая выдвинула мою кан-дидатуру, и лично Владимира Владими-ровича Сысоева и Александра Викторо-вича Лобова. Также должен отметить, что руководством Югры и губернатором На-тальей Владимировной Комаровой было сделано все необходимое, чтобы выборы прошли честно и легитимно.
- Вы сделали для себя какие-то от-

крытия, было что-то такое, что изме-
нило Ваши взгляды?- Во-первых, я понял, что избиратель-ная кампания – процесс управляемый, и, правильно им занимаясь, можно поч-ти точно понимать, что тебя ждет. Еще до дня голосования мы знали: если на вы-боры придут более 35% избирателей, мы должны победить. Мы понимали это, ис-ходя из данных социологии. Пришли поч-ти 40%, на 9 округе была самая большая явка избирателей. 18 сентября мы про-водили exit poll – на выходе из участков опрашивали избирателей, узнавая, как они проголосовали. Получалось, что ко-личество отданных мне голосов делало меня лидером с отрывом от ближайше-го соперника в полтора раза. Со всеми по-правками на особенности поведения лю-дей в таких опросах, мы еще до начала подсчета голосов практически были уве-рены, что победим. Оставалось лишь чет-ко проконтролировать работу комиссий на участках. В основном, нам это удалось.Во-вторых, я на практике удостове-рился, что без личных контактов, живо-го общения с людьми на местных выбо-рах кандидату обходиться нельзя. Что-бы сформировать свою программу, соста-вить проблемную карту избирательно-го округа, я «пошел в народ», провел лич-ный обход большей части квартир. Иног-да приходилось подолгу дискутировать, общаясь с людьми, объяснять свою по-зицию. Тем ценнее оказалась поддержка, которую получил. Люди голосовали осоз-нанно, приходили на выборы, уже зная меня и мои планы в думе.

же надо предусмотреть место. Готов до-биваться принятия на городском уров-не требований для оборудования дворов полноценными местами размещения (от-дыха) для взрослых. Это не дело, когда ре-бенок играет, а маме некуда сесть.Третье – помощь жильцам в диалоге с управляющими кампаниями. Местная власть должна добиться от УК соблюде-ния действующего законодательства, по которому они полностью подотчетны тем, кто им платит деньги, то есть жильцам обслуживаемых домов. На практике от-четы, публикуемые на сайтах и в системе ГИС ЖКХ, сложны для «расшифровки», это формальные отписки, не делающие систе-му прозрачной. Люди как не понимали, на что уходят их деньги, так и не понимают. Уверен, что ключевым вопросом нормали-зации отношений между УК и жильцами является повышение юридической гра-мотности активистов и «старших» домов. Другого пути нет. За последние несколько лет мы уже убедились, что добросовестно исполнять свои обязанности управляю-щая компания будет только под нажимом заинтересованных жильцов.Четвертая больная тема – качество ас-фальта на дорогах города. Оно и на ули-цах в последние годы оставляет желать лучшего, а про внутриквартальные про-езды и тротуары даже говорить не при-ходится. Для многих жителей ямы во дво-рах это проблема номер один. Я считаю ее принципиально важной и готов дока-зывать в думе города, что на этот аспект жизни нужно обратить усиленное внима-ние. И, соответственно, предоставить на ремонт целевое финансирование. Депу-таты городской думы должны прокон-тролировать чиновников, чтобы те сфор-

мировали заявки на участие муниципа-литета в окружной программе по благо-устройству таким образом, чтобы Ниж-невартовск не оказался обделенным. А я как депутат от округа № 9 отдельный ак-цент хочу сделать на пешеходных дорож-ках к 40-ой школе. Более двух десятков родителей пожаловались на плохое сос-тояние этих тротуаров. Ученики несутся с уроков вприпрыжку и разбивают колени. Неужели город не может позаботиться о комфорте для детворы? Также нужно ра-зобраться с проездом в микрорайон меж-ду магазином «Монетка» и жилым домом 88а по ул. Нефтяников: вроде бы сейчас это и не придомовая, и не муниципальная территория. Буду добиваться решения во-проса. Нужно навести порядок.
- Руслан Ильдарович, тема наведе-

ния порядка в городском хозяйстве и 
экономике красной нитью проходила в 
Вашей избирательной кампании. Как 
Вы будете добиваться этой цели?- Постараюсь войти в состав комитетов по бюджету, налогам и финансам и по со-циальной политике. Буду активно учас-твовать в их работе, используя весь ар-сенал средств, которые есть у депутата, опираясь на свои знания и опыт.

- Избирательная кампания на Ва-
шем округе была достаточно жесткой 
и бескомпромиссной. Не планируете 
отдохнуть после одержанной победы?- Нет, менять привычный для себя гра-фик отпусков не планирую. Раньше зим-них каникул отдыха не предвидится. Не-которая усталость компенсирована удов-летворением от результата. Теперь нуж-но не отдыхать, а, засучив рукава, брать-ся за работу, чтобы оправдать доверие людей, которое получил на выборах.

18 сентября нижневартовцы выбрали новый состав городской 
думы. Только два мандата из двадцати пяти достались в нем 
депутатам, которые оппонировали на выборах «Единой Рос-
сии». Один из них – сегодняшний собеседник «СЭ». Накануне 
первого заседания думы шестого созыва мы встретились с 
избранным депутатом от избирательного округа № 9, финан-
совым директором ООО «НефтьЭнергоСтрой» Русланом Иль-
даровичем ХУЗИНЫМ.

1 817 анкет с наказами избирателей было получено и обработано в приемной 
кандидата в депутаты по одномандатному избирательному округу № 9 Думы 
города Нижневартовска Руслана ХУЗИНА. Обобщенные данные легли 
в основу уникальной «Карты первоочередных задач Округа № 9».
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Андрей ТИТИЧ, 
капитан команды «Югра-Самотлор»:- Первый тур. Победа – 3:0. Все здорово. В Кубке России наша игра остав-ляла желать лучшего. Хо-телось начать чемпионат с мажорной ноты, и у нас это получилось. 

- В третьей партии со-
перник навязал борьбу…- Без ошибок играть невозможно. Две партии мы провели достаточно неплохо, а в третьей са-ми стали заваливаться. Начала получатся пода-ча у Родичева. Он ее немного изменил, и мячи ле-тели по сумасшедшей траектории. Сложно стало принимать. Мы чуть-чуть забуксовали, но хоро-шо, что все хорошо закончилось. 

- Матчи Сургута и Нижневартовска назы-
вают «югорским дерби». Для Вас они особо 
принципиальные?- Это для зрителей дерби. В Нижневартовск должны были приехать сургутские болельщики… А для нас просто важная игра в чемпионате. Слава богу, она закончилась успешно. Идем дальше. 
Руслан ЖБАНКОВ, 
старший тренер команды «Газпром-Югра»:- Конечно, мы ехали за победой. Иначе какой смысл? Естественно, и тре-нерский состав, и игроки, вся команда расстроены поражением. 

- Что не получилось?- Все, в принципе, не по-лучилось. В первую оче-редь, бросается в глаза наша безобразная игра на блоке. Очень много сбитого приема. Края сыгра-ли не важно, и центральные тоже. Алекса Брджо-вич сегодня провел не самый лучший матч. Тяже-ловато ему, конечно, было. Играл после большо-го перерыва. Всего полторы тренировки провел с командой. Еще не до конца влился в игру. На-до дать какое-то время, чтобы он пришел в себя. 

- В межсезонье «Газпром-Югра» покинули 
ведущие игроки. Их потеря чувствуется?- Считаю, что на их место пришли люди с огромными амбициями, которые хотят дока-зать, что они, по крайней мере, не хуже, чем Ба-кун или Апаликов. Чефранов, Носенко стремятся убедить, что достойны играть в нашей команде. 

- В игре «Самотлора» что-то впечатлило?- Мы ждали такой игры от соперника. Каких-то сюрпризов нижневартовцы не преподнесли. Сы-грали неплохо, впечатлили своей общей игрой, но чего-то неожиданного не показали. 
Юрий МЕЛЬНИЧУК, 
главный тренер команды «Югра-Самотлор»:- В первой домашней игре чемпионата хотелось пока-зать достойный волейбол и, конечно, было огромное желание победить. Коман-да готовилась и неплохо смотрелась в матчах Кубка Сибири и Дальнего Востока и Кубка России. Мы были уверены, что сможем навя-зать свою игру. Получилась победа – 3:0. Рад, что ребята выполнили все, о чем мы договаривались. 

- А о чем договаривались?- Установок было много: и по блокированию, и по подаче, и по игре в защите. Многое получи-лось, особенно во второй партии.
- Почему в третьей произошел небольшой 

сбой?- Очень сложная подача полетела у Родиче-ва. Принимающие не могли приспособиться, нас отодвинули от сетки, пришлось играть на высо-ких мячах и не все получалось. Но смогли выров-нять игру и завершить матч в свою пользу. 
- Как здоровье Александра Буца?- Олег Крикун сейчас у нас первый диагональ-ный. И будет, наверное, в этой роли долгое вре-мя. Кто станет вторым? Будем искать внутрен-ние резервы. А Буц сейчас уезжает в Москву, где пройдет углубленное обследование. Похоже, нужна операция. 

спорт

Вдохновляющая победа
ВОЛЕЙБОЛ

Валентин Мальков 

27 сентября в Зале международных встреч прошла игра 
первого тура предварительного этапа Чемпионата Рос-

сии 2017 года среди мужских команд Суперлиги. На площадку выш-
ли «Югра-Самотлор» (Нижневартовск) и «Газпром-Югра» (Сургут). 
Старт турнира стал успешным для нижневартовской команды, по-
бедившей в «югорском дерби» со счетом 3:0 (25:20, 25:14, 25:22). 

Вот как прокомментировали итоги встречи  представители команд-соперников:

Команда И В П Оч Пар
Зенит-Казань (Казань) 1 1 0 3 3:0
Югра-Самотлор (Нижневартовск) 1 1 0 3 3:0
Кузбасс (Кемерово) 1 1 0 3 3:1
Локомотив (Новосибирск) 1 1 0 3 3:1
Динамо-ЛО (Ленинградская обл.) 1 1(1) 0 2 3:2
Нова (Новокуйбышевск) 1 1(1) 0 2 3:2
Урал (Уфа) 1 1(1) 0 2 3:2

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ-2017. МУЖЧИНЫ. СУПЕРЛИГА. Предварительный этап

Команда И В П Оч Пар
Факел (Новый Уренгой) 1 0 1(1) 1 2:3
Белогорье (Белгород) 1 0 1(1) 1 2:3
Енисей (Красноярск) 1 0 1(1) 1 2:3
Нефтяник (Оренбург) 1 0 1 0 1:3
Динамо (Краснодар) 1 0 1 0 1:3
Газпром-Югра (Сургут) 1 0 1 0 0:3
Динамо (Москва) 1 0 1 0 0:3

Матч двух югорских ко-манд, до старта предвещавший острый накал и высокое напря-жение, почти целиком прошел под диктовку хозяев. Подопеч-ные Юрия Мельничука пере-играли соперников во всех ком-понентах: эффективней атако-вали, намного надежнее дей-ствовали на блоке, цепче в за-щите и меньше грешили соб-ственными ошибками. С пер-вых минут повел за собой парт-неров капитан «Самотлора» Андрей Титич, в нападении его поддержал другой доигровщик Павел Захаров, а вскоре поймал нужный ритм и диагональный Олег Крикун. В стартовом составе «Газ-прома-Югры» вышел сербский связующий Алекса Брджович. Он присоединился к коман-де лишь за два дня до старта чемпионата и полного взаимо-понимания не достиг. Не смог-ли поддержать свою команду и сургутские любители волей-бола, для которых на трибунах Зала международных встреч забронировали места. Авто-

бусы с болельщиками по тех-ническим причинам застряли где-то на подступах к Нижне-вартовску. Безнадежно проиграв вто-рую партию, сургутяне вско-лыхнулись в дебюте третьей, когда Рафаэль Хабибуллин про-извел серию замен. На пода-чах Алексея Родичева они даже вырвались вперед – 7:5, однако, в середине сета нижневартов-цы вновь вернули себе иници-ативу и на второй технический перерыв сами ушли с двухочко-вым преимуществом. А сразу после тайм-аута Дмитрий Коз-лов надежно заблокировал ата-ку Антона Семышева – 17:14. Этот перевес нижневартовцы удержали до конца матча. По-бедную точку поставил Титич. В свой тридцатый в исто-рии чемпионат страны «Югра-Самотлор» вступила с символи-ческой победой 3:0. Ранее в су-перлиге ни в трех, ни даже в че-тырех партиях нижневартовцы своих географических соседей не побеждали – только на тай-брейках. 
Триумф югорских спортсменов
ЗНАЙ НАШИХ!

«Золото» в акробатикеМегионский спортсмен Андрей Шква-рок завоевал золотую медаль на Чемпи-онате России по спортивной акробатике. Состязания проходили в начале сентября в городе Одинцово Московской области.В соревнованиях приняли участие 102 спортсмена из 15 регионов страны. В со-ставе мужской четверки мегионский спортсмен стал обладателем золотой медали в многоборье.
«Золото» в боксеСоревнования Первенства Европы по боксу прошли в турецком городе Орду с 18 по 27 сентября. Более 190 спортсме-нок 2000-2001 годов рождения из 20 стран континента боролись за чемпион-ские звания.В состав национальной сборной коман-ды по боксу вошла 16-летняя няганьская спортсменка Галина Кузнецова – канди-

дат в мастера спорта России по боксу, по-бедитель Первенства Югры, чемпионка России-2016, член сборной команды Рос-сии по боксу с ноября 2015 года. В финальном поединке в весовой ка-тегории 80+ кг Галина одержала победу над соперницей из сборной Турции и за-воевала золотую медаль. 
Лучшие в биатлонеВ Чайковском на базе Центра по зим-ним видам спорта «Снежинка» завер-шился Чемпионат России по биатло-ну-2016. Участие в летних состязаниях приняли сильнейшие спортсмены стра-ны, включая основные составы сборной.Борьбу за титул сильнейших в муж-ской эстафете 4х7,5 км вели и югорчане. Сборная Ханты-Мансийского автоном-ного округа, в составе Алексея Корнева, Семена Сучилова, Михаила Боярских, Алексея Волкова, опередив на 30 секунд тюменцев, на 41 – биатлонистов из Уд-муртии, одержала безоговорочную по-беду. Югорчане преодолели дистанцию за 1 час 13 минут 16,8 секунды.

- Тяжело бежать с таким отрывом. Ми-нуту наша команда выигрывала у второ-го места до моего этапа – было понятно, что это победа, если не случится форс-мажора. На стойке я промахнулся послед-ним выстрелом. Отложил выстрел, потом резко завел прицел – получился промах. Это было ошибкой. Перед финишем мне дали российский флаг. Я финишировал с ним в руках. Это, наверное, самое боль-шое удивление за весь чемпионат, – про-комментировал Алексей Волков.Вторая и третья команды Югры ока-зались на седьмом и восьмом местах чемпионата.
Мужчины. Эстафета 4х7,5 км: 1 место – ХМАО – Югра: Алексей Кор-нев, Семён Сучилов, Михаил Боярских, Алексей Волков – 1:13.16 (0 штрафных кругов + 7 дополнительных патронов);2 место – Тюменская область: Алек-сандр Чернышов, Александр Печенкин, Дмитрий Елхин, Евгения Гараничев – отставание 30,2 (2+9);3 место – Удмуртия: Дмитрий Шама-ев, Евгений Шамеев, Максим Баграшов, Александр Поварницын – + 41,4 (0+11).
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Первые шаги по дороге знаний
Почему первокласснику трудно в школе и как ему  могут помочь родители

Адаптация к школе – это сложный процесс, ко-
торый каждый первоклассник переживает и осо-
знает по-своему. Большинство ребятишек при-
ходят в школу из детского сада, где были игры, 
прогулки, спокойный режим, дневной сон, всегда 
рядом воспитатель. Там нынешние первокласс-
ники были самыми старшими детьми. В школе 
все по-другому: здесь – работа в достаточно на-
пряженном режиме и новая жесткая система тре-
бований. Для того чтобы приспособиться к ним, 
нужны силы и время. 

МНЕНИЕ

Димида Ринчинова, 
учитель начальных классовПериод адаптации ребенка к школе длится от двух-трех не-дель до полугода. Это зависит от индивидуальных особен-ностей ребенка, типа учебно-го заведения, уровня слож-ности образовательных про-грамм, степени подготовлен-ности первоклассника к учебе и т.д. Очень важна поддержка родных – мамы, папы, бабушек и дедушек.Ребенка, пришедшего впер-вые в школу, встретит новый коллектив детей и взрослых. Ему нужно установить контак-ты со сверстниками и педаго-гами, научиться выполнять требования школьной дисцип-лины. Опыт показывает, что не все дети готовы к этому. Неко-торые первоклассники, даже с высоким уровнем интеллек-туального развития, с трудом переносят нагрузку, к которой обязывает обучение. Психо-логи указывают на то, что для многих первоклассников, и осо-бенно шестилеток, трудна со-циальная адаптация, так как не сформировалась еще личность, способная подчиняться школь-ному режиму, усваивать нормы поведения, признавать обязан-ности.Год, отделяющий шестилет-него ребенка от семилетнего, очень важен для психическо-го развития, потому что в те-чение этого периода у ребенка формируется произвольная ре-гуляция своего поведения, ори-ентация на социальные нор-мы и требования. В это время закладывается новый вид пси-хической деятельности – «я – школьник».Начальный период обучения достаточно труден для всех детей. В ответ на новые повы-шенные требования к орга-низму первоклассника могут появиться жалобы детей на усталость, головные боли, воз-никнуть раздражительность, плаксивость, нарушение сна. Снижаются аппетит и масса тела. Случаются и трудности психологического характера, такие как, например, чувство страха, отрицательное отно-шение к учебе, учителю, не-правильное представление о своих способностях и возмож-ностях.Описанные выше измене-ния в организме первоклассни-ка некоторые ученые называ-ют «адаптационной болезнью», «школьным шоком», «школь-ным стрессом».

Хроническая 
неуспешностьВ практике нередки случаи, когда трудности адаптации ребенка в школе связаны с от-ношением родителей к жизни и успеваемости ребенка. Это, с одной стороны, страх родителей, боязнь, что ребен-ку в школе будет плохо. Опасе-ния, что он будет болеть. В речи родителей часто звучит: «Будь моя воля, я бы никогда не отда-ла его в школу». С другой сто-роны, это ожидание от перво-классника только очень хоро-ших, высоких достижений и ак-тивное демонстрирование ему недовольства тем, что он не справляется, что чего-то не уме-ет. В период начального обуче-ния происходит изменение в от-ношении взрослых к детям, к их успехам и неудачам. «Хорошим» считается ребенок, который хо-рошо учится, легко справляется с учебными заданиями. К неизбежным трудностям не ожидавшие этого родите-ли относятся отрицательно. Под влиянием таких оценок у ребенка понижается уверен-ность в себе, повышается тре-вожность, что приводит к ухуд-шению и дезорганизации дея-тельности. Первоклассник ху-же усваивает новый материал, неудачи закрепляются, появ-ляются плохие отметки, кото-рые опять вызывают недоволь-ство родителей. Неуспешность становится хронической.
Уход от деятельностиИногда ребенок сидит на уро-ке и в то же время как бы отсут-ствует: не слышит вопросов, не выполняет задания учителя. Это не связано с повышенной отвлекаемостью ребенка. Это уход в себя, в свой внутренний мир, фантазии. Такое часто бы-вает с детьми, которые не полу-чают достаточного внимания, любви и заботы со стороны ро-дителей, взрослых.
Негативистская 
демонстративность Она характерна для детей с высокой потребностью во вни-мании со стороны окружаю-щих, взрослых. Здесь будут жа-лобы не на плохую учебу, а на поведение ребенка. Он наруша-ет общие нормы дисциплины. Взрослые наказывают, но па-радоксальным образом формы обращения, которые родите-ли используют для наказания, оказываются для ребенка по-ощрением. Истинное наказа-ние – лишение внимания. 

ВербализмДети, развивающиеся по та-кому типу отличаются высо-ким уровнем развития речи и задержкой мышления. Верба-лизм формируется в дошколь-ном возрасте и связан прежде всего с особенностями разви-тия познавательных процессов. Многие родители считают, что речь – важный показатель пси-хического развития и прилага-ют большие усилия, чтобы ре-бенок научился бойко и глад-ко говорить (стихи, сказки). Те же виды деятельности, кото-рые вносят основной вклад в умственное развитие (ролевые игры, рисование, конструиро-вание) оказываются на втором плане. Мышление, особенно об-разное, отстает. Бойкая речь, отчетливые ответы на вопросы привлекают внимание взрос-лых, которые высоко оценива-ют ребенка. Вербализм, как пра-вило, сопряжен с высокой само-оценкой ребенка и завышенной оценкой со стороны взрослых его способностей. С началом об-учения в школе обнаруживает-ся, что ребенок не способен ре-шать задачи, а деятельность, требующая образного мышле-ния, вызывает трудности. Не понимая, в чем причина, роди-тели склонны к двойным край-ностям: винить учителя или ребенка. Школьника заставля-ют больше заниматься, прояв-ляют недовольство ребенком, что, в свою очередь, вызывает у него неуверенность, тревож-ность, возрастает страх перед школой и перед родителями за свою «неполноценность». 
«Ребенок ленится»Это очень частые жалобы. За этим может стоять все, что угодно:- сниженная потребность по-знавательных мотивов; - мотивация избегания неу-дач («у меня не получится», «я не умею»; - общая замедленность тем-па деятельности. Ребенок тру-дится добросовестно, но мед-ленно, и родителям кажется, что ему «лень шевелиться». Первоклассника начинают под-гонять, раздражаются, прояв-ляют недовольство, а ребенок 

в это время чувствует, что он плохой. Неуверенность в себе, тоже иногда расценивается ро-дителями как лень. Школьник начинает увиливать от любого действия, если не убежден, что делает правильно, ибо уже зна-ет, что родители будут его лю-бить, только если он все сдела-ет хорошо. Реже бывает лень в собствен-ном смысле, когда ребенок де-лает только то, что ему прият-но. Это избалованность.
Помощь 
первокласснику Когда учеба приносит радость или хотя бы не вызывает не-гативных переживаний, тогда школа не является проблемой. Ребенку, начинающему об-учение в школе, необходима моральная и эмоциональная поддержка. Его надо не про-сто хвалить, а хвалить именно тогда, когда он что-то делает. Но ни в коем случае не сравни-вать его результаты с дости-жениями других, более успеш-ных, учеников. Сравнивать ребенка можно только с ним самим и хвалить за улучшение его собственных результатов. Если во вчерашнем домашнем задании он сделал три ошиб-ки, а в сегодняшнем – две, это нужно отметить как реальный успех. Родители должны терпели-во ждать успехов, снизить цен-ность школьных отметок, по-казать ребенку, что его любят не за что-то, а вопреки всему. Чем больше мы пытаемся вос-питывать, давить, тем больше растет сопротивление, которое проявляется иногда в резко от-рицательном, ярко выражен-ном демонстративном пове-дении. Истеричность, каприз-ность порождаются отсутстви-ем любви, внимания, ласки, по-нимания в жизни ребенка. Все замечания следует свести к минимуму, когда ребенок «фо-кусничает», а главное свести к минимуму эмоциональность ваших реакций, ибо именно этого школьник и добивается. Наказывать за истерики одним способом: лишением общения (спокойное, а не демонстратив-ное). Главная награда – доброе, любящее, открытое, довери-

тельное общение в те минуты, когда ребенок спокоен, уравно-вешен, что-либо делает.  Первокласснику надо найти сферу, где он мог бы реализо-вать свою демонстративность (танцы, спорт, изостудии и т.д.).
Медицинские 
рекомендацииБольшое значение для облег-чения адаптации имеет соблю-дение первоклассниками норм двигательной активности. Для этого для них должны быть ор-ганизованы уроки физкульту-ры не менее двух раз в неделю, а также внеклассные спортив-ные занятия. Родителям реко-мендуется ежедневно гулять с ребенком после окончания за-нятий в школе и перед сном. Для облегчения адаптации первоклассников должен быть организован рациональный режим дня. Специалисты сове-туют по возможности не отда-вать сразу школьника в группу продленного дня. Учащимся первых классов рекомендуется не более двух кружков при общей продолжи-тельности занятий до шести часов в неделю. Выполнение до-машних заданий лучше начи-нать не ранее 16 часов. В режи-ме дня следует предусмотреть время спокойного отдыха пос-ле обеда, возможна организа-ция дневного сна. Продолжи-тельность ночного сна перво-классников должна составлять не менее девяти с половиной часов, а игры на компьютере и просмотр телепередач не долж-ны превышать часа в день. Первый класс – один из наи-более тяжелых периодов в жиз-ни детей. При поступлении в школу на ребенка влияет и классный коллектив, и лич-ность педагога, и изменение режима, и непривычно дли-тельное ограничение двига-тельной активности, и появле-ние новых обязанностей.Приспосабливаясь к школе, организм ребенка мобилизует-ся. Но следует иметь в виду, что степень и темпы адаптации у каждого индивидуальны, поэ-тому каждому первокласснику требуется помощь и большое терпение со стороны всех окру-жающих взрослых.
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Грипп – не повод поболеть?
ЗДОРОВЬЕ

По материалам издания «СП»

С наступлением холодного 
времени года резко возрас-
тает число острых респира-
торных вирусных инфекций 
(ОРВИ) и гриппа. Как не за-
болеть и что делать, если ин-
фекции избежать не удалось? 
Соблюдение ряда правил – 
грамотный подход к профи-
лактике и лечению.

Грипп – это высококонтагиозная ви-русная инфекция, распространенная по-всеместно. Характерные клинические проявления гриппа: внезапное острое начало заболевания, сопровождающе-еся резким повышением температуры тела (выше 38О С), ознобом, головной бо-лью, болью в мышцах, общей слабостью, кашлем. Болезнь может протекать лег-ко, однако, могут наблюдаться тяжелые формы течения вплоть до смертельных исходов.Возбудители гриппа – вирусы типов А и В, которые отличаются агрессивно-стью, исключительно высокой скоро-стью размножения. За считанные часы после заражения вирус гриппа приводит к глубоким по-ражениям слизистой оболочки дыха-тельных путей, открывая возможно-сти для проникновения в нее бактерий. Это объясняет большое число бактери-альных осложнений, возникающих при гриппе. Также важной особенностью ви-русов гриппа является их способность видоизменяться: практически ежегод-но появляются все новые варианты ви-русов.
Чем опасен грипп?Грипп крайне опасен своими осложне-ниями: пневмония и бронхит, отит, ри-нит, трахеит, миокардит, перикардит, менингит, менингоэнцефалит, энцефа-лит, невралгии. Чаще всего именно пневмония явля-ется причиной большинства смертель-ных исходов от гриппа. Грипп часто со-провождается обострением имеющихся хронических заболеваний.

Как защитить себя от гриппа?Основной мерой специфической про-филактики гриппа является вакцинация.Она осуществляется эффективными противогриппозными вакцинами, со-держащими актуальные штаммы виру-сов гриппа, рекомендованные Всемир-ной организацией здравоохранения на предстоящий эпидсезон.Вакцинация рекомендуется всем группам населения, но особенно пока-зана детям начиная с 6 месяцев, лю-дям преклонного возраста, страдаю-щим хроническими заболеваниями, ме-дицинским работникам, учителям, сту-дентам, работникам сферы обслужива-ния, транспорта, то есть лицам из груп-пы риска. В период эпидемического подъема за-болеваемости рекомендуется прини-мать меры неспецифической профилак-тики:- избегать контактов с лицами, имею-щими признаки заболевания;

- сократить время пребывания в ме-стах массового скопления людей и в об-щественном транспорте;- носить медицинскую маску (марле-вую повязку);- регулярно и тщательно мыть руки с мылом или протирать их специальным средством для обработки рук;- осуществлять влажную уборку, про-ветривание и увлажнение воздуха в по-мещении;- вести здоровый образ жизни (пол-ноценный сон, сбалансированное пита-ние, физическая активность).В целях повышения устойчивости ор-ганизма к респираторным вирусам, в 

том числе к вирусам гриппа, как мера неспецифической профилактики, ис-пользуются (по рекомендации врача) различные препараты и средства, повы-шающие иммунитет. 
Что делать, если вы заболели 
гриппом?Следует остаться дома и немедленно обратиться к врачу! Самолечение при гриппе недопустимо. Именно врач дол-жен поставить диагноз и назначить не-обходимое лечение, соответствующее вашему состоянию и возрасту. Необхо-димо строго выполнять все рекомен-дации лечащего врача: своевременно принимать лекарства и соблюдать пос-тельный режим во время болезни, так как при заболевании увеличивается на-грузка на сердечно-сосудистую, иммун-ную и другие системы организма. Ре-комендуется обильное питье – теплый чай, клюквенный или брусничный морс, щелочные минеральные воды. 

Для предупреждения распростране-ния инфекции больного следует изоли-ровать от здоровых людей. Помещение, где находится заболевший, необходи-мо регулярно проветривать, предметы обихода, а также полы протирать дезин-фицирующими средствами.Общение с больным, по возможности, следует ограничить. При уходе за боль-ным гриппом следует использовать ме-дицинскую маску (марлевую повязку). И самое основное: с целью профилак-тики распространения гриппа – боль-ным взрослым не ходить на работу, а больных детей не отправлять в детский сад и школу.

ИСТОРИЯ БОЛЕЗНИ

Грипп известен с 412 года до на-
шей эры.

412 год до нашей эры – первое 
упоминание о гриппоподобном 
состоянии было сделано Гиппо-
кратом.

1889-1890 годы (H3N8) –  пере-
болело 50% населения Земли.

1918-1919 годы (H2N1) – тя-
желая пандемия («Испанский 
грипп»), умерло приблизительно 
100 млн человек или 5,3% на-
селения Земли. Было зараже-
но около 550 млн человек, или 
29,5% населения планеты.

1957-1958 годы (H3N2) – «Ази-
атский грипп», 70 тысяч человек 
погибли. Первые потери людей 
от «Азиатского гриппа», были 
на Дальнем Востоке, после чего 
пандемия продолжила свое ше-
ствие по всему миру и таким об-
разом добралась до США, где и 
погибло наибольшее количество 
людей.

1968-1969 годы – «Гонконгский 
грипп». На смену «Азиатскому 
гриппу» пришел в 1968 году «Гон-
конгский грипп», который был 
вызван другим вирусом гриппа, и 
был средней тяжести. Этот грипп 
появился в Гонконге и от него по-
страдали, в основном, пожилые 
люди, возраст которых прибли-
жался к 70 годам. От этой пан-
демии пострадали около 33 800 
человек.

1977-1978 годы – «Русский 
грипп». Эта пандемия по своей 
степени тяжести была относи-
тельно легкой, если сравнивать 
с «Азиатским» и «Гонконгским» 
гриппом.

1997-2001 годы – в этот пери-
од в России заболели гриппом 
23,69 млн человек.

2006-2007 годы – заболевае-
мость гриппом составила 353 
случая на 100 тыс. человек.

2009 год –  «Свиной грипп», за-
болели приблизительно 1 040 
человек.

В Югре стартовала прививочная кампания
В поликлиники поступили вакцины для иммунопрофилактики гриппа у детей и взрослых 

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Портал NV86В начале осени в округ поступило бо-лее 300 000 доз вакцины для взрос-лых и более 60 000 доз – для иммунизации детского населения. Об этом сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора Югры. Вакцина уже поступила практически во все поликлиники автономного округа. Как рассказали в ведомстве, обе вакцины (для детей и взрослых) хорошо себя зарекомен-довали в минувшие прививочные кампа-нии. - В эпидемический сезон 2015-2016 гг. эффективность вакцинации тоже очевид-на. Заболеваемость гриппом среди вак-цинированных составила 4,5 случая на 100 000 привитых, заболеваемость грип-пом среди непривитых составила 55 слу-чаев на 100 000 непривитого контингента. Среднетяжелые формы встречались среди непривитых с частотой 0,3 случая на 1 000 непривитого контингента, а среди вакци-нированных – 0,03 случая на 1 000. Тяже-лые формы заболевания регистрирова-лись только среди непривитых. Поствак-

цинальных осложнений в прививочную кампанию 2015 года не зарегистрировано, – сказано в сообщении.В Роспотребнадзоре добавили, что вак-цина «Гриппол плюс» для вакцинации детского населения вызывает формирова-ние высокого уровня специфического им-мунитета против гриппа. Кроме того, за счет содержания в ней иммуномодулято-ра полиоксидония формируется устойчи-вость организма к другим острым респи-раторным вирусным инфекциям не грип-позной природы. Иммуномодулятор, вхо-дящий в состав вакцинного препарата для взрослых «Гриппол плюс», корректирует иммунный статус, повышает иммунологи-ческую память, что позволяет существен-но снизить прививочную дозу антигенов в вакцине. Специалисты также отметили, что при-менение вакцинации против гриппа сни-жает уровень заболеваемости в 1,4-1,7 раза, способствует уменьшению тяжести заболевания, предупреждает развитие тяжелых осложнений и смертельных ис-ходов. В связи с высокой изменчивостью циркулирующих вирусов гриппа вакцини-роваться необходимо ежегодно.
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СВЕТОДИОДНЫЕ 
БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

выставочный зал
ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 
8 (3466) 408-202

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

ПОКУПАЕМ АКЦИИ 
ХМБ, Сибирский гостинец, Славнефть-Мегионнефтегазгеология, 

Обьнефтегазгеология, Варьеганнефть, Белоярскгаз, 
Мостострой-11, Тюменьэнерго и другие. 

Быстрый наличный расчет.
 Телефон 8-985-442-04-26, 

e-mail: kamnevsergey@gmail.com.

Российский День Глобальной сети 
не забудем и отметим!30 сентября в России ежегодно отмечается День интернета. Значимость Глобальной сети сегодня ни у кого не вызывает сомнений. Это наи-более простой и эффективный инстру-мент поиска информации, совершения покупок, построения бизнеса, общения с родными, которые сейчас далеко, и многого другого. Особое место интернет занимает в об-разовании. Благодаря Всемирной пау-тине современный ученик может более глубоко погружаться в предмет и каче-ственно выполнять домашние задания, а также изучать материал вне рамок школьной программы, получая больше знаний и преимущество перед ровесни-ками. Педагогам также важно исполь-зовать интернет, чтобы внедрять но-вые формы обучения, делать занятия более разнообразными, научить детей искать, обрабатывать и использовать информацию.Понимая значимость Глобальной сети для образования, компания «Данцер» на протяжении трех лет проводит соци-альный проект «Доступный интернет». Бесплатным интернетом от «Данцер» в Нижневартовске пользуются 15 учреж-дений среднего образования, 9 под-ростковых клубов, а также городской 

шахматный клуб и штабы обществен-ных организаций. Кроме того, компания «Данцер» организовала на территории города четыре бесплатные Wi-Fi-зоны, последняя из которых открылась со-всем недавно в парке Победы.Компания «Данцер» поздравляет жи-телей и гостей Нижневартовска с Днем интернета! Желает, чтобы скорость со-единения всегда была высокой, собесед-ники – понимающими, а поиск информа-ции – легким и успешным.
ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

• СДАЕТСЯ 1-комн. квартира в районе МЖК. Тел.: 8-922-770-66-79.

• ПРОДАЕТСЯ шуба женская мутоновая коричневого цвета (размер  48-50). 
Цена 25 тыс. руб. Тел.: 8-982-213-72-70.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.

ПРИНИМАЕМ 

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тел.  49-13-17

• ОБЪЯВЛЕНИЕ, напечатанное 
обычным шрифтом – БЕСПЛАТНО.
• ОБЪЯВЛЕНИЕ, выделенное 
жирным шрифтом – 100 руб.
• ОБЪЯВЛЕНИЕ, выделенное 
цветом – 250 руб.

• ОБЪЯВЛЕНИЕ в рамке – 500 руб.

• ОБЪЯВЛЕНИЕ на фоне – 
от 600 руб.

Так же вы можете подать 
объявление в нашей группе 

в соцсети «В контакте»: 
www.vk.com/samotlorexpress

 или прислать 
по электронной почте:

gazeta.samotlor-express@
yandex.ru


